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まちづくり懇談会特別企画 若者・子育て世代編  

～寒川高等学校との懇談～の概要について 

 

 

 

１．懇談会のテーマ    

   

１０年後のわたし 

・わたしが将来したいこと 

・わたしが将来住みたいところ 

・こんな寒川なら住みたい 

 

 

２．日時、会場      

平成２９年７月２０日（木）午後４時～５時３０分 

南部文化福祉会館２階 視聴覚室 

             

   

３．参加人数： 計 ８ 人 

 

 

４．町出席者 

  木村町長、常盤副町長、中島町民部長、芹澤協働文化推進課長、米山主幹 

協働文化推進課協働担当職員 
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２．そ の 他…＜Ｐ１０下段～Ｐ１２＞ 

 

 



・専門学校もしくは飲食店での勤務により調理師免許を
取得後、飲食店経営を経て海外での修行

・大学卒業後、安定した職業への就職

まちづくり懇談会特別企画　若者・子育て世代編
～寒川高等学校との懇談～の概要一覧表

（１）わたしが将来したいこと

テーマ 参加者の意見 町長・副町長・町民部長の回答

Ⅰ．１０年後のわたし（わたしが将来したいこと・わたしが将来住みたいところ・こんな寒川なら住みたい）

寒川は、茅ヶ崎等の近隣自治体のように、駅の中心市街地と離れた所との違いがなく、ある意味、平均化しているので、そこそ
この利便性と住みやすさが、共存しているのかなと思う。今後、いずみ野線の延伸や、湘南台から倉見に向かっての宮山線の道
路の整備等により、さらに利便性が高まってくる部分はあります。
　残すべきところと開発すべきところを明確にすることは、町政を動かす責任者として考えはあるのですが、これから１０年後
は本当に大きく変わると思います。

・専門か大学へ進学後、経理や一般事務の仕事に就職

・動物関係の仕事もしくは作業療法士や理学療法士

・進学し、英語を用いる仕事に就職し、海外へ行き、諸
国の魅力の発信

・就職もしくは事務やITの専門学校へ進学し、将来自分
のしたいことをする

・駅近くの一之宮周辺

・学校も近く、駅にも自転車で行け、特に不便がないの
で、地元である今の茅ヶ崎の家や、田んぼが多く自然豊
かな寒川

資格取得は、早めに目標に向かって取得する努力、これは早い段階ほど吸収能力も高い。
いずれは超少子高齢社会なので、福祉関係やＩＴも求められる職業かもしれませんが、早めに決め、それに基づいて自分の制度
設計をすると、充実した人生が歩めるかなと思い返します。　まだまだ迷う年代だと思いますから、迷って、相談して、自分と
して望ましい方向に進んでもらいたいなと思います。
　また、寒川は非常に企業が多く、工業協会という団体があるのですが、寒川町内の方に会社へ応募していただきたいという声
が強いです。

（２）わたしが将来住みたいところ

・徒歩で湘南台へ行けて、大和や横浜に行ける藤沢市長
後

・海がきれいで、リゾート地みたいなニュージーランド

・お母さんが沖縄の人で親戚もいる沖縄や、サンワなど
が出来て栄えてきている、今住んでいる小谷

・自分の趣味が東京でできるものなので、東京まで往復
で１,０００円で行けるところ

・調理師や栄養士、整体師等の資格取得のため、専門学
校への進学

・販売業や市役所の受付等、人と接する仕事への就職
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・便利なショッピングセンターがある地元の平塚

・景観寺の東側の歩道の拡幅

・橋の改善や道路の舗装、防犯灯の増設

・色々な体育館に行け、自転車で駅や江ノ島にも行ける
今の地元の藤沢

※上記参照

・スポーツ店が欲しいです。

（３）こんな寒川なら住みたい

・雨の日でも遊べる茅ヶ崎のコミュニティセンターのよ
うな施設が欲しいです。

・駅近くへのゲームセンターの設置

・相模線の増発

電話局の隣に、マックスバリュができます。また、道が暗いというご意見がありましたが、状況を見て、そういう声がある地域
の改善は進めていきたいと思います。
（副町長）
人が住んでいるところについては、極力砂利道は解消する方向で整備しています。

（副町長）
・川の管理は神奈川県になるので、伝えておきます。

【懇談後の経過・結果等】
小出川の管理は神奈川県の藤沢土木事務所で行っています。
子どもたちが危ないと思う具体的な場所（箇所）がありましたら要望をあげていきますのでご連絡お願いします。町職員につい
ても危険な場所がないか巡回いたします。

倉見に、トランポリンの施設や屋内釣り堀、ドローンの練習場とかもあり、屋内でやっているので、雨が降っても操縦体験がで
きます。
（町民部長）
宮山駅前にボルダリングもあります。

（町民部長）
寒川でも幼稚園や保育園では直接実施していますが、それ以外にも一般に公募して、観光協会でも収穫ウォークのようなものを
行っています。小学校まで全員に情報を紙で渡しているのですが、芋掘り体験などは、収穫の時期も結構ずれたりするので、情
報発信が難しいところもあるのかもしれませんが、できる限り情報発信の仕方を考えます。

【懇談後の経過・結果等】
小学生体験学習で、小学校1年生～6年までを対象にさつまいも作りを実施しており、毎年、定員を超える申込みがあります。
周知の方法としては、広報紙やＨＰ、情報紙「すきっぷ」に掲載しているほか、町内の小学校の児童全員にチラシを配布してお
ります。

スポーツ店については、個人経営のスポーツショップはありますが、地元の人は知っている、みたいなお店が多いですね。

テーマ 参加者の意見

・小出川付近への柵の設置

・埼玉にある、室内でトランポリンをするゲットエアの
ような施設ができたら、みんな結構来ると思います。

・家の近所ではサツマイモ掘りも体験ができた。同様の
体験ができる機会があるとよい。（寒川で実施している
情報がほしい）

町長・副町長・町民部長の回答

（２）わたしが将来住みたいところ
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・演劇部の発表する機会の紹介について

・町の掲示板等への野球部応援の周知について

（２）その他

（町民部長）
　例えば総ぐるみ大会のときに寸劇をやってもらうことは可能だと思う。寒高の演劇部の生徒さんがこういうことをできますよ
と情報提供して、うまく合うものがあれば。
（町長）
　警察との協議の中で、今課題となっている特殊詐欺もそうですが、寸劇みたいなものをできる場があればと思います。教育サ
イドとも講演会なりうまく連携が取れればよいと思います。
（町民部長）
　町の掲示板や役場の中にポスターを貼ることについては、積極的にできると思いますので、遠慮なく相談してください。
（町長）
　寒川高校のＯＢの職員もいますから、周知を図りましょう。

参加者の意見 町長・副町長・町民部長の回答

・制服はかわいくなったので、ラッキーだと思いました
が、先輩たちと同じ制服がよかったと思います。

（町民部長）
　制服は、大好評なのですね。寒高自体がフレンドリーで、よい雰囲気の中で、勉強されていると思いました。

・卒業するときに、１、２年生が違う制服なので、他校
の人に見送られている感があるなと思う。
・行事ごとをみんな真剣にやって、体育祭もしたいとい
う声もあること。

・私も制服にリボンをつけたいです。
・１年の最初から、進路について色々言ってくれる。

・ブレザーが格好よいというイメージと、うらやましい
という思いがありました。
・友達同士の会話や笑顔が絶えなく、先生たちも楽しそ
うにしている。

・制服で先輩方の見分けがすぐつくようになったのでよ
かった。
・教室から田んぼ全体がよく見え、晴れた日には山がと
てもきれいに見え、写真が撮りたくなる。

・スカートに線が入っているのが格好よいと思いました
が、お父さんは学ランだったので、学ランもいいなとい
う憧れもありました。
・違う学校だった人とも仲よくなれ、みんな楽しそうに
やっていてよいと思います。

テーマ

（１）新しい制服と寒高の自慢について（上段：新しい制服について、下段：寒高の自慢について）

・ブレザーで、リボンとネクタイが自由に選べ、かわい
くてうらやましいです。
・寒高から富士山がよく見え、きれいです。

Ⅱ．その他

・制服はかわいくうらやましいなと思いますが、他校の
生徒が見学に来ている感じがしました。
・教室から、田植え後の緑がきれいに見えること。
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１．１０年後のわたし 

（わたしが将来したいこと・わたしが将来住みたいところ・こんな寒川なら住みたい） 
参加者 町長・副町長・町民部長 懇談後の経過・結果等確認事項 

 【将来したいことについて】 
（町民部長） 
 私が将来したいこと、こういう職業
についてこんな研究をしたいとか、こ
んな物づくりをしたい、こんな成果を
上げたいとか、それぞれ将来したいこ
とについて、お話をいただきたいと思
います。 

 

 自分は就職に進みたいと思ってい
ます。例えば人と接する仕事、販売
業とか。でも、公務員とか、市役所
の受付とかで働いたりもしてみたい
し、やりたいことがたくさんあるの
で、まだ整理ができていません。 

（町長） 
 自分を振り返ると、２０代後半のこ
ろは、町に勤めてはいましたが、勤め
るまでは、民間に決まっていたので
す。ただ、そこは海外にも行かなくて
はいけないところだったので、父親も
早く亡くなっていたので家を空ける
ことはできないと周りから言われて、
寒川に押し込められたのですが。 
 だから、今も広く行動したいという
願望はあります。民間で、転勤もあり、
いろいろな知らない地域も知れて、海
外もあるのでしょうが。ただ、今思う
と、資格が必要な部分は、早めに目標
に向かって取得する努力、これは早い
段階ほど吸収能力も高いです。 
 いずれは少子超高齢社会です。福祉
関係、あるいは今の時代のＩＴも求め
られる職業かもしれませんが、早めに
決め、それに基づいて自分の制度設計
をつくっていくと、充実した人生が歩
めるかなと思い返します。 
 まだまだ迷う年代だと思いますか
ら、迷って、相談して、自分として望
ましい方向に進んでもらいたいなと
思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 自分は、専門学校に行って、調理
師か栄養の資格を取りたいと思って
います。最近、いいと思ったのは、
整体師とか、ツボを知っていると、
自分が疲れたときや、人が疲れてい
るときにも疲れをとれたりすると思
うので、専門に行ったり。自分の悔
いの残らないように生活していきた
いです。 
 ２年後には専門か就職か決まって
いて、その進路に向かって進んでい
ると思いますが、多分、専門に向か
って、調理師の免許を取って、３年
で料理人として働くというのと、就
職で飲食店に勤めて、ある程度働く
と調理師の免許が取れて、調理師の
道に進むという。２７歳だと、調理
師の免許を取って、自立してお店を
経営したり、それを使って海外に修
行して料理を極めたいと思っていま
す。 
 大学を出て安定した職につければ
いいと思います。幾つか候補はあり
ますが、まだ決めあぐねている感じ
です。 
 動物関係の仕事か作業療法士、理
学療法とか、そっち系に進みたくて。
動物を飼っていたのですが、動物病
院がここら辺はあまりなくて、そう
いうのも気になりました。 
 職業的に経理とか一般事務とか、
そういう系に行きたいので、専門か
大学かは決めていませんが、進学で
考えていて、仕事を覚えて、会社と
かで役に立てればと思っています。 
 最近、英語の勉強をしていて、将
来話せるようになって、海外にも行
きたいと思います。いろいろな国の
魅力を知って、それをいろいろな人
に伝えたいと思います。 
 英語の先生で、楽しそうに海外の
ことを話す先生がいて、その話を聞
いていると楽しそうなのです。私、
日本が大好きで、日本から一生離れ
たくないと思っていたのですが、そ
の話を聞いて、海外に興味を持ち、
英語が話せるようになりたいと思
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い、勉強をしています。だから、将
来は英語が使えるような仕事につき
たいと思い進学希望です。英語が使
える仕事だったら、何でもよくて、
海外の魅力も、行って見て確かめて
伝えていきたいと思っています。 

  

 目先の進路としては、来年の求人
票で気に入るものがあれば就職がよ
いと思っています。なかったら、事
務、ＩＴの専門学校に行こうと思っ
ています。それで、仕事をしてお金
を稼いだ上で、自分のしたいことが
できればと思います。 
 １０年後とか、今のところ結婚願
望はなくて、住みたいところは、寒
川に住んでいてよいと思います。で
きれば１人で暮らして好きなことを
していたいです。 
 （町民部長） 

 公務員志望の話もありましたが、イ
ンターンシップもあり、役場でも受け
入れていますので、ぜひ活用してくだ
さい。 
あと、保育士になりたい方がいらっ

しゃったら、保育園も受け入れしてい
ます。一般企業でもしていますので、
そういった機会を利用するとよいと
思います。 

 

（町長） 
 つけ加えたいのは、寒川は非常に企
業が多いです。主たる企業は製造業、
自動車関連が多いのですが、重工業関
係、食料関係もあります。 
 それで、工業協会という団体がある
のですが、寒川町内の方に会社へ応募
していただきたいという声が強いの
です。みなさん、就職される場合、横
浜、東京方面に出て、そこに応募され
るかもしれませんが、寒川にこういう
企業があるのだと。企業情報も、企業
さんもかなり雇用関係は出していま
すから、ぜひ町内企業に、町内の若手
の方に応募いただきたいと、町内企業
の担当者の方の強い願望です。 

 

（町民部長） 
 その辺が寒川の自慢でもあり、業界
で１位、２位を争うような企業が寒川
には幾つもありますので、選択肢の１
つに入れていただけるとありがたい
と思います。 

 

 【将来住みたいところについて】 
（町民部長） 
 続きまして、私が将来住みたいとこ
ろということで、具体的な地名でなく
ても結構ですので、こんな暮らしをし
たいというイメージがあれば、教えて
いただきたいと思うのですが。 

 

 寒川は住むのにとても適している
と前から思っています。具体的には、
駅近の一之宮のあたりに住みたいで
す。今、大曲に住んでいて、かなり
静かで、車通りもほとんどありませ
んが、できるなら寒川駅近くに住み
たいです。 

（町長） 
 私もいろいろ海外に行きましたが、
行くたびに思うのは、日本ってよいな
と思います。食事もそうだし、治安も
そう、言葉の問題もあるのでしょう。
言葉が流暢に話せれば、違う感覚で友
達もできているかもしれません。た
だ、海外に行くといっても、仲間もい
るのですが、やはり日本の食事、風土、

 
 
 
 
 
 
 
 
 

 住みたいところはあまり考えたこ
とありません。今、藤沢に住んでい
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ますが、使う線が小田急線で、今住
んでいるところがとても住みやすい
ところです。 
 長後は何もありませんが、どこも
長後から行きやすく、湘南台は電車
を使わなくても歩いていけるし、大
和、横浜は湘南台から行けるし、藤
沢にしか住んだことがないのです
が、藤沢のそこが住みやすいと思っ
ています。 

気候、文化、こういったものは、自分
に根強い部分があると思います。 
 それと、私も寒川生まれ寒川育ち
で、大学は東京でしたが、東京に行っ
て、人混みにもまれて電車で帰ってく
るとホッとします。特に茅ヶ崎駅で降
りてホッとして、相模線に乗って香川
を過ぎると空気が違う。寒川に住んで
いる外国籍の方が言われたのは、寒川
は空気がおいしいと言われました。相
模線でも、小出川を越えて寒川に入っ
てくるころから、空気が違う。まだ２
０歳ぐらいだと思いますが、だから寒
川に住み続けたいという外国籍の方
がいました。 
 寒川は、１３.４２平方キロと、近
隣の自治体の中でも狭いほうですが、
それだけに違いがよく見えません。藤
沢とか、平塚とか、茅ヶ崎のように、
駅の中心市街地と離れたところとの
違いというのがないから、どこが中心
かよくわかりません。ある意味、平均
化しているから、そこそこの利便性と
住みやすさが、共存しているのかな
と。 
 だから、住むところとしては、新幹
線の話は少し先になりますが、いずみ
野線の延伸とか、湘南台から倉見に向
かっての宮山線の道路の整備とか、そ
ういう新しい部分もあり、さらに利便
性が高まってくる部分はあります。 
 振り返ってみると、寒川は随分変わ
ってきたという思いがあります。た
だ、残すべきところと開発すべきとこ
ろを明確にしなくてはというのは、町
政を動かす責任者として考えはある
のですが、これから１０年後は本当に
大きく変わると思います。 
 寒川の寒というのは水がきれいと
いう意味です。よく町民の方にもお話
しするのですが、そういうよさは、
我々の年代になると認識はするので
す。若い人にも、寒川は、毎月のよう
にお祭りをしています。先日は神輿ま
つりをしたり、これからびっちょり祭
があったり、春、夏、秋、冬の季節の
彩りが感じられる町だと思います。 
 別に町長だから言うわけではあり
ませんが、住みやすいところだと、そ
ういう言葉でいつも表現します。 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 正直なことを言うと、地元の茅ヶ
崎がいいです。海の近くではありま
せんが、今の家からいろいろなとこ
ろ、学校も近いので、駅にも自転車
で数十分走れば行けるので、特に不
便がないので今のままでもよいと思
っています。でも、寒高に通い出し
てから、寒川って田んぼがとてもた
くさんあるじゃないですか。なので、
自然豊かだから、住んでもよいのか
なとは思っています。 
 お母さんが沖縄の人なので、沖縄
に親戚もいるし、沖縄に住みたいな
というのはあるのですが、今、小谷
に住んでいるのですが、サンワとか
栄えてきて、今も、オーケーストア
の物流センターをつくっていて、駅
から遠いけど、栄えてきているし、
ずっと住んでいたいとは思っていま
す。 
 私は、自分の趣味が東京に行かな
くてはいけない趣味なので、東京ま
で往復で１,０００円で行けるとこ
ろに住みたいです。 
 横浜に行って切符の表を見ると、
東京まで５００円とか書いてあっ
て、こっちは片道で１,０００円とい
うので。 
東京に住めたら一番よいですが、

東京は土地が高いので、それ以外で
いいです。 
海外に、ニュージーランドに住み

たいです。理由は、海がきれいで、
リゾート地みたいなきれいなところ
で、そこで会った友達にご飯を振る
舞ってあげたり、そこでしか見つけ
られないような趣味も見つかると思
うし、結婚も考えているけど、今を
楽しむというのが大切と思って。だ
から、自分に合ったところで精いっ
ぱい楽しめるような場所に住みたい
と思っています。 
 日本って、海外からしたら重要な
国ではないですか。料理もおいしい
し、文化もよいところがたくさんあ
り、海外からするときれいな町とか、
美しい国とか言われたりしますが、
せっかく日本で生まれたなら、海外
で日本のよいところとかも発揮でき
たらよいと思っています。 
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 自分は藤沢市民ですが、今の地元
に住みたいと思います。でも、地元
にも嫌なところはあって、上り坂が
多く、寒高から帰るときも、坂を２
つは上らなくてはいけないです。自
分は団地に住んでいて、団地だとい
ろいろな人がいて、人づき合いもよ
くできます。コンビニもたくさんあ
り、駅からも自転車で、テラスモー
ル行こうってなったら１０分もかか
りません。江ノ島行こうってなって
も、頑張れば３０分かかりませんし、
藤沢駅も３０分かかりません。 
 将来は、駅前に住むとかではなく
て、いろいろ行きやすいところにい
たいと思います。中学のとき、バス
ケットボールをしていたので、大人
になってもバスケをやりたいと思っ
ています。寒川総合体育館も使いや
すく、寒川も、いろいろな体育館に
も行けるといったら今の地元しかな
いので、将来は地元で住みたいです。 
 自分は、平塚に今住んでいて、ら
らぽーととか、便利なショッピング
センターがあり便利なので、将来は
そこに住んで、仕事とか頑張りたい
と思っています、平塚に住んで。地
元に貢献したいです。 
 【こんな寒川なら住みたい】   

（町民部長） 
こんな寒川なら住みたい。寒川がこ

ういうふうに変わるなら住んでもい
いよというところがあれば教えてい
ただきたいと思います。 

 

公助 
 中３のときにこちらに来て、もと
もと藤沢に住んでいたのですが、近
所に中学生までが対象の市の子ども
の家がありました。よく小さい親戚
の子が遊びに来て、運動が好きで、
そういう屋内で遊ぶ場所があると。
公園もよいと思いますが、雨が降っ
たら使えないじゃないですか。茅ヶ
崎のコミュニティセンターみたいな
施設があれば、家で遊んではだめと
言われる子も、雨の日でも遊べて、
そういう施設が欲しいと思いまし
た。 

（町長） 
 駅を使っている方は、学校から駅へ
向かう通りに電話局がありますね。あ
そこの隣に、マックスバリュができま
す。 
 さっきも言われましたが、町が暗
い。星はきれいに見えますが。ただ、
広い県道は街路灯だけど、町道の場合
は防犯灯をつけていますが、これ全部
ＬＥＤに変えたのですよ。照度は上が
ったのですが、まだ暗いという声がよ
く出ます。小学生の子ども議会とか、
中学生の元気が出る集いで、やはりそ
ういう意見が出ます。 
 丸っきり見えない状態ではありま
せんが、住宅が途切れて農地になる
と、農作物の関係（育ってしまう）も
あってなかなか明かりをつけられま
せんが、安全が第一なので。その辺は、
状況を見て、そういう声がある地域の
改善は進めていきたいと思います。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

公助 
 （高校に入学して）初めて相模線
を使ったのですが、もう少し電車の
本数を増やしてほしいです。家をい
つも７時２０分に出るのですが、１
つ前の電車に乗ると、７時前には家
を出ないと間に合いません。それぐ
らい差ができてしまうので、もう少
し本数を増やしてくれたら住みやす
そうです。 
公助 
 寒川に１３年ぐらい住んでいて思
うのは、やはり（防犯灯がないとこ
ろがあり）暗いと思います。 
 あとは、大曲に住んでいて、最近
やっと砂利道が舗装されてきたり、
小出川の鷹匠橋のあたりとか、（聖
天）橋も改善されて、道路も舗装さ
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れてきて、そこはよくなったと思い
ます。できればもっと（橋の改善や
道路の舗装を）してほしいです。街
灯と砂利道は整備してくれたらと思
います。 
 あと、お祭りに関して、前に古本
市があり、軽音で出させていただい
たのですが、（「ブックマーケット」
ではなく）「古本市」っていう名前だ
と、どうしても年齢層が高めに見え
てしまって、実際は絵本とかおもち
ゃもたくさんあったので、小さい子
どもも来てくれたらよかったのにと
思いました。 
公助 
 寒川高校に自転車で来るときに、
寒川高校の近くのセブンイレブンの
斜め前にあるお寺（景観寺）の道の
歩道が狭いと感じるときがあり、自
転車で来るときも、歩道と自動車ま
での距離が短くて当たりそうになる
し、かといって歩道を通ると通行す
る方の邪魔になってしまうので、も
う少し（道幅を）多くとってもらえ
ると通りやすくなると思います。 
共助 
 商業センターがあってほしいと思
います。ゲーセンがあったらと。駅
近にゲーセンをつくったら絶対もう
かるのになと思います。そこは、町
がというよりも、つくる側（企業が）
という感じがします。近くだと茅ヶ
崎へ行って、イオンまで行かなくて
はなので。本当に絶対、寒川の近く
につくったら、プリクラ撮りに行く
と。 
 （副町長） 

 砂利道は、基本的にはなくす方向で
整備しています。ただ、農道みたいな
田んぼの中に走っているような道路
は砂利道のまま残っていることがあ
りますが、人が住んでいるところにつ
いては、極力砂利道は解消しようと、
大曲も２年ぐらい前にやったと思い
ますが、なるべくなくしていこうと考
えております。 

 

公助 
川（小出川）の付近に柵がもっと

たくさん欲しいです。（子どもが）危
ないと思います。 

（副町長） 
 川の管理は、寒川町がしているので
はないのです。川の管理は神奈川県が
やっているのですが、危ないので柵が
あるとよいということですね。分かり
ました。そちらも伝えておきます。 

【都市計画課 国県・みどり担当】 
小出川の管理は神奈川県の藤沢

土木事務所で行っています。 
子どもたちが危ないと思う具体的
な場所（箇所）がありましたら要望
をあげていきますのでご連絡お願
いします。町職員についても危険な
場所がないか巡回いたします。 

共助 
結構、ユーチューブを見ているの

ですが、室内のゲットエアというト
ランポリンの施設が埼玉にあるので
すが、埼玉だと結構距離があり行け
なかったりするので、寒川にできた
ら、みんな結構来ると思います。 

（町長） 
（トランポリンの施設は）あります
よ。屋内釣り堀もあります。そういう
施設は、倉見に多いです。町もそうい
うテレビ放送、中継をするときに、そ
ういう施設を回ってもらったりして
います。ドローンの練習場とかも、あ
るのです。倉庫の中、屋内でやってい
ますから、雨が降っても操縦体験がで
きます。釣り堀は芸能人がよく来るけ
ど、それも倉見にあります。倉見が多
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いね、企業も多いから、外から働きに
来る方も多いし、そういった部分で、
利用者も結構多いみたいです。若い人
もいますから。 

  （町民部長） 
ボルダリングもあります、宮山駅前

に。トランポリンは倉見に。自転車で
行けますよ。「あっぱれ！ＫＡＮＡＧ
ＡＷＡ大行進」でオンエアしていたの
ですが。その辺のＰＲが下手で、みな
さんのところに情報が行き届かない。
意外と遠くの人が知っていて来たり
するので、地元の人が知らない傾向は
あります。 

 

公助 
 子どもの家があったらいいと言い
ましたが、うちにあったのは、子ど
もの家の隣に畑があって、季節が来
たらその畑の人と協力して、サツマ
イモ掘りも体験できて、（寒川は）畑
も田んぼも多いし、そういう体験が
できる機会もあったらよいのではな
いかと思います。 

（町民部長） 
寒川でもやっていないことはない

のですが、情報がね。幼稚園とか保育
園は直接していますが、それ以外にも
一般に公募して、観光協会でも収穫ウ
ォークみたいなものをしています。 

【保育・青少年課 青少年育成担
当】 
小学生体験学習で、小学校 1年生～
6 年までを対象にさつまいも作りを
実施しており、毎年、定員を超える
申込みがあります。 
周知の方法としては、広報紙やＨ
Ｐ、情報紙「すきっぷ」に掲載して
いるほか、町内の小学校の児童全員
にチラシを配布しております。 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

（町長） 
 やはり、情報の発信の仕方で、みな
さんに伝わる情報じゃないと困るわ
けですよ。 

 そういう子どもの家だったら、子
どもが行っていて目につくじゃない
ですか。そういうイベントをやるん
ですよという。その家の管理をする
人が口頭で言ったら分かりますし、
そういった情報網が欲しいです。 

（町民部長） 
 小学校まで全員に情報を紙で渡し
ているのですが、それ以外の芋掘り体
験みたいなのが、なかなか年間を通じ
て事前に分かっていません。収穫の時
期も結構ずれたりするので、情報発信
が難しいところもあるのかもしれま
せんが、できる限り情報発信の仕方を
考えます。 

共助 
 趣味でスポーツでスケボーをして
いるのですが、２０２０年のオリン
ピックの種目としてスケボーが選ば
れて、頑張ったりもしているのです
が、その部品とかを買う際に、海老
名とか藤沢、大和とか、遠くまで行
かないとスポーツ店がないので、ス
ケボーだけではなくスポーツ関連で
あれば何でもよいのですが、スポー
ツ店がどこかにほしいと思いまし
た。 

（町長） 
 個人経営のスポーツショップはあ
りますが、地元の人は知っている、み
たいなお店が多いですね。 

 

 
 
２．その他 

参加者 町長・副町長・町民部長 懇談後の経過・結果等確認事項 
 【新しい制服と寒高の自慢につい

て】 
（町民部長） 
本題に入る前に、寒川高校の自慢を一
つと、制服が変わったと聞いています
が、制服について感想をお聞きしたい
と思います。 

 

 制服は、かわいらしくてうらやま
しいと思っています。リボンが、２、
３年生はありません。１年生はネク
タイもあり、ブレザーで、リボン、
ネクタイが自由に選べます。セータ
ーが指定になりました。説明会のと
きに制服の説明があり、直接デザイ
ナーの方とお話ししたのですが、ス
カートの線のところに黄色い線が入
っていて、町の花スイセンを表して

（町民部長） 
 制服は、大好評なのですね。寒高自
体がフレンドリーで、よい雰囲気の中
で、勉強されていると思いました。あ
りがとうございました。 
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いるのだそうです。  
去年も同じことを言いましたが、

富士山がきれいです。よく見えます。 
 
 
 
 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

制服は、この制服を見て、ラッキ
ーと思いました。かわいくなったと
思って。この制服を着て入学式に出
て、部活も入って、いろんな先輩た
ちに会って、２年生はちがう制服な
ので、同じがよかったなと思いまし
た。先輩たちと仲よくなって、生徒
会も入らせてもらって、今思うと、
先輩たちと同じ制服がよかったと思
います。 

 
 
 
  
 
 
 

制服は、新しくなってかわいいな、
うらやましいなと思いますが、１年
生が制服が違うので、他校の生徒が
見学に来ている感じがしました。 
 自慢は、教室から、この時期だと
田植えが終わっているので、緑がき
れいに見えていいなと思います。 

 

制服は、かわいくてうらやましい
のもありますが、自分らが卒業する
ときには、１、２年生が違う制服な
ので、他校の人に見送られている感
があるなと思って。 
 自慢は、行事ごとは、騒がしい部
分もありますが、みんな真剣にやっ
て、体育祭もしたいという声もあり、
そういうのはよいのではないかなと
思います。 

 

 制服は、私もリボンをつけたいで
す。自慢というか、よいところは、
１年の最初から、進路についていろ
いろ言ってくれるので、ほかの高校
よりしっかり考えられているのでは
ないでしょうか。 

 

 制服は、学ランが気に食わなくて、
中学のころブレザーだったので、格
好いいなとも思っていて、自分が１
年生のころにブレザーというのが決
まって、格好よいというイメージと、
うらやましいという思いがありまし
た。 
 寒高の自慢話は、笑顔が絶えない
です。みんな友達同士の会話も絶え
なくて、よく廊下で話している姿を
見ていたりするので、先生たちも楽
しそうだったので、この学校いいな
と感じました。 

 

 制服に関しては、この制服でよか
ったと思います。１年生も３００人
ぐらいいて、見たことない人もいる
ので、（２年生と）同じ制服だったら
上履きの色でしか判断できないし、
この制服で先輩方の見分けがすぐつ
くようになり、とても助かっていた
ので。あと、学ランだと、この体型
なので、ブレザーになりありがたい
と思います。 
 学校の自慢は、教室から、田んぼ
とか、奥のほうまでよく見えるのと、
山がきれいに、晴れた日とかとても
きれいに見えて、写真が撮りたくな
ると思いました。 

 
 
 
 
 
 

制服が今年から変わると聞いて、
１年生なのでとてもうれしいと思い

 



12  

ました。デザインが、線が入ってい
るのが格好よいと思いました。でも、
お父さんは学ランだったので、学ラ
ンもいいなという憧れもありまし
た。 
 寒川高校の自慢は、うるさいとこ
ろもあるけど、みんな楽しそうにや
っているところです。違う学校だっ
た人とも仲よくなれてよいと思いま
す。 
 
 
 
 
 

【その他の提案について】 
（町民部長） 
 みなさんから、今日のテーマとは関
係なしに、何かご提案があればぜひお
聞きしたいと思うのですが。 

 

公助 
 演劇部に入っていて、年に本当に
１、２回、小学校とかに行って、窃
盗だめなんだよとか、劇をやらせて
もらったことがあるのですが、でき
ればそういう演技とか、せっかく１
年生も入ってくれたので、経験とか、
もう少しやらせてあげたいと思うの
ですが、そういう機会をつくれたり
しますか。本当に、ちょっとしたも
のでも全然よいのですが、機会があ
ったら紹介してほしいです。 

（町民部長） 
 例えば総ぐるみ大会のときに寸劇
をやってもらうとか、可能ですよね。
振り込め詐欺の被害が多いみたいで。 
 そういう情報をイントラで流して
みましょうか。いろいろな部署が役場
の中にはありますので、寒高の演劇部
の生徒さんがこういうことをできま
すよと情報提供すれば、それにうまく
合うものがあれば。 

 

（町長） 
 警察との協議の中で、今課題となっ
ている特殊詐欺もそうですが、寸劇み
たいなものを、ぜひそういう場があれ
ばと思います。 
 近々、教育講演会があるのですが、
あれはもう間に合わないけど、そうい
った教育サイドとも講演会なりうま
く連携が取れればよいと思います。 

 

共助・公助 
 この間、寒高の野球部の応援に行
ったのですが、生徒会は行事として
毎年行っているのですが、有志の募
集もありますが、人数が少ないと思
っています。 
それで、もし町の方でも、掲示板

とかにポスターを少しでも貼ってい
ただければ、地元なので、卒業生と
かもっと来てくれる人が増えるので
はないかと思います。 

（町民部長） 
 町の掲示板に貼りたいのでしたら、
相談に全然乗れますので。一般の町民
のみなさんも貼っていますので。 
役場の中にポスターを貼らせてと

か、全然いいですよ。演劇の発表会が
あるからとか、そういう広報でした
ら、お金のかかることではないので、
積極的にできると思いますので、遠慮
なく相談してください。 

 

（町長） 
 寒川高校のＯＢの職員もいますか
ら。周知を図りましょう。いいですよ。 

 

 （副町長） 
 みなさん、長時間にわたってお疲れ
さまでした。 
 今回、感じたことですが、１０年後
の自分ということで、みなさん、随分
しっかりしているなと。自分が本当に
高校生のときのことを思い出したの
ですが、その当時、将来のことなんて
何も考えてなかったような気がしま
す。 
ところが、みなさん、しっかりした

意見をいただいているので、本当に感
心しました。 
それと、寒高のみなさんとお話しす

ると、去年もそうでしたが、おもしろ
い話が出てくるので、本当に今日はあ
りがとうございました。 

 

 


